



**Nombre de alumno: Enner Antonio
López González**

**Nombre del profesor: Lic. GABRIELA
EUNICE GARCIA ESPINOZA**

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: SALUD PUBLICA COMUNITARIA

PASIÓN POR EDUCAR

Grado: 7.Mo cuatrimestre

Grupo: "A"

Frontera Comalapa, Chiapas a 15 de septiembre de 2020.

En este tema hablaremos acerca de la enfermería comunitarias de cómo funciona dentro del ámbito de la sociedad, de los cambios en su entorno, de como van surgiendo nuevas enfermedades a nivel global, nos dice que el trabajo comunitario es diverso ya que unas personas lo ven relacionado con trabajo en hospitales y otros lo ven más relacionado con trabajos específicos con personas de alguna comunidad, también hablaremos sobre los métodos.

También hablaremos de como dado los cambios demográficos y epidemiológicos y sociales, así como los nuevos retos que la Región está experimentando hoy. Es mejor actualizarnos en todo este ámbito de la medicina. En que puntos los encargados de salud deben de enfocarse para tener una lista de pasos , para tener mejores resultados

La enfermería comunitaria es entendida como la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas enfermeras y de la salud pública, además los aplica como alternativa de trabajo en la comunidad, con el fin de promover y mantener y restaurar la salud de la población, contando con la participación de esta mediante cuidados directos e indirectos a los individuos, a las familias y a otros grupos y a la propia comunidad en su conjunto como miembro de un equipo multidisciplinario en el marco de la planificación general de atención a salud.

La enfermería comunitaria nos ayuda abordar el multiculturalismo y los cambios dinámicos que afectan a las comunidades, así como la forma de trabajar y comunicamos con ellas. Como bien decimos la enfermería comunitaria se centra en dos , la primera es en la atención en hospitales y la segunda en el trabajo que se realiza específicamente en comunidades, como bien pasa en muchos lugares , sufren de cambios muy abruptos a lo largo de la vida, es por eso que Teniendo en cuenta estos cambios que las regiones están experimentando y la importante relación entre la salud de los individuos y su comunidad, FGL/HL tomó la iniciativa de iniciar un diálogo dentro de la OPS sobre la definición y el alcance de la salud comunitaria en el siglo XXI. El propósito de este diálogo fue tener un mejor conocimiento de dónde se encuentra la OPS en términos de definición de salud comunitaria y de comunidad, así como el poder recopilar información sobre los esfuerzos en curso que se están implementando en esta área de trabajo.

la OPS creen que es el momento oportuno para fortalecer la salud comunitaria dentro de la Organización. Es también un buen momento para actualizar nuestra definición de comunidad y aplicar nuevos principios en la manera en que abordamos la comunidad, la salud y el trabajo comunitarios, con la determinación de lograr los objetivos de la Organización dentro de la OPS - dado los cambios demográficos y epidemiológicos y sociales, así como los nuevos retos que la Región está experimentando hoy. Dado todo esto lo que hace necesario proponer un modelo de enfermería para estandarizar el lenguaje y la acción de los profesionales en cuanto a la articulación las diferentes organizaciones y grupos de individuos presentes en la comunidad en pro del resguardo de su salud y para llegar a todos los miembros de la población.

El Ministerio de Salud de Nicaragua (MINSa), a partir de los buenos resultados de la labor de los profesionales de la enfermería, implementa en 2007 un nuevo modelo de salud, el cual aborda y resguarda la salud en el ámbito familiar y comunitario y compromete al personal de salud a dejar de ser un profesional de escritorio y acercarse a conocer las problemáticas a nivel comunal.

El objetivo de este nuevo modelo en Nicaragua es Proponer un modelo de atención de enfermería comunitaria acorde con las estrategias propuestas por el Ministerio de Salud para garantizar el acceso y la calidad de la salud pública en Nicaragua.

Objetivos específicos:

- Establecer los conceptos implícitos en el abordaje comunitario de la enfermería nicaragüense.
- Interrelacionar e integrar teorías y modelos previos de enfermería para describir el metaparadigma del modelo de enfermería comunitario nicaragüense.
- Describir los postulados del abordaje de la salud pública en la integración comunal para proponer un modelo de enfermería comunitaria.

Las acciones de enfermería que se deben de manejar son:

- **Promoción de la salud:** consiste en proporcionar a los pueblos los medios necesarios para mejorar su salud y ejercer un mayor control sobre la misma
- **Prevención:** La prevención es el establecimiento de una barrera que evite el contacto entre el individuo, con aquellos factores que lo pueden conducir a una determinada enfermedad.
- **Organización de los entes comunitarios para la provisión de cuidados de salud:** desarrollo de un sistema integrado de provisión de cuidados donde se establezca una definición clara de las responsabilidades de los diferentes prestadores de atención y de los diferentes sectores sociales involucrados en el mejoramiento de la salud.
- **Responsabilidad compartida:** se conoce como corresponsabilidad. Esto quiere decir que dicha responsabilidad es común a dos o más personas bien sean naturales o jurídicas, quienes comparten una obligación o compromiso.

Siempre se debe de tener en cuenta que se debe de fomentar la participación voluntaria, organizada y continua en estos procesos, para que su estado de salud sea el mejor y así tengan menos riesgos de contraer, enfermedades.

Conclusión

Dado todo este problema que se nos presentan al abordar el tema nos da a entender que la labor de enfermería para resguardar y mantener la salud en las comunidades intervenidas se debe tomar como pilares fundamentales de la salud publica la promoción de la salud, la prevención de la enfermedad, la organización de las instituciones y entes comunitarios, y la responsabilidad compartida de los actores sociales y de todos los miembros de la comunidad para el acceso a altos niveles de salud.

Los métodos que se manejan en este proceso deben de ser lo más profesional posible dada su delicadeza, ya que no debemos permitir el uso de personal inexperto, ya que estamos hablando sobre temas de salud, no sólo a nivel individual, familiar o comunidad, ya que a largo plazo puede ser problema nacional o mundial.